

Tipps zum Verhalten rund um den Schulbus

Im Vergleich zu anderen Verkehrsmitteln gilt der Schulbus nach wie vor als eines der sichersten Schülerbeförderungsmittel. Allerdings kommt es im Zusammenhang mit dem Schulbusfahren immer noch zu zahlreichen Schulwegunfällen.

Hier sind einige Tipps an Lehrkräfte und Erziehungsberechtigte zur Verringerung und Vermeidung solcher Unfälle:

An der Bushaltestelle:

- Niemals vor oder hinter dem Bus die Straße überqueren
- Warten, bis der Bus abgefahren ist
- Schüler/innen rechtzeitig von zu Hause losschicken → kein Hetzen
- Die Bushaltestelle ist kein Spielplatz → kein Toben, Gegenstände werfen oder Fangen spielen
- Mindestens 1 Meter Abstand zum einfahrenden Schulbus halten

Beim Einsteigen:

- Einzeln hintereinander in den Bus einsteigen und nicht drängeln
- Nicht gegen die Bustür drücken → Verletzungsgefahr; Bustür blockiert
- Schultaschen nicht auf dem Rücken, sondern in der Hand tragen → Verletzungsgefahr
- Fahrkarten beim Einsteigen bereithalten und unaufgefordert vorzeigen

Im Schulbus:

- Sitzplatz suchen und Schultasche auf den Schoß nehmen oder unter den Sitz stellen
- Wenn kein Sitzplatz mehr vorhanden, Schultasche zwischen die Beine stellen und gut festhalten an Halteeinrichtung
- Schultasche erst dann wieder aufnehmen, wenn der Schulbus am Zielort tatsächlich anhält

Beim Aussteigen:

- Kein Drängeln und Drücken → Unfallgefahr
- Beim Verlassen des Busses auf kreuzende Fußgänger und Radfahrer achten
- Straße erst überqueren, wenn der Schulbus die Haltestelle verlassen hat